

La Palma de Cádiz

PERIODICO POLITICO, MERCANTIL, LITERARIO, INDUSTRIAL, CIENTIFICO, COMERCIAL Y DE ANUNCIOS.

Fundador: Don Angel María de Luna.

Director: Don Adolfo de Castro.

Suscripción: Tres pesetas al mes.

Se publica todos los días.—La correspondencia á su Director, Veedor, 13.

Anuncios: A precios convencionales.

La Palma de Cádiz

En Sevilla ha ocurrido últimamente que se ha hecho una numerosa manifestación pidiendo trabajo. El suceso no podrá tener gravedad en sí, sin embargo de que se indica ha sido intencionalmente promovido, no sabemos con qué designios.

El periódico *La Andalucía* escribe:

«A la una, próximamente, de la tarde de ayer, un grupo de mil personas, entre hombres y muchachos, se presentó en actitud pacífica delante de las Casas Capitulares, pidiendo trabajo, pues según ellos, el señor alcalde, contestando á un señor capitular en el último cabildo, había dicho que estaba dispuesto á dar trabajo á todo el que lo solicitara.

Enterado el Sr. Gallardo de lo que ocurría, accedió á que una comisión de los manifestantes conferenciase con él, como así sucedió.

En esta entrevista, el alcalde, expuso que lo primero que debían haber hecho, era pedir permiso á la autoridad gubernativa, para la indicada manifestación, y que sin necesidad de estos actos él cumpliría las palabras, que en pleno cabildo había emitido.

Puestos los anteriores ofrecimientos por los comisionados, á sus compañeros acordaron dirigirse al gobierno civil para hacer idénticas manifestaciones ante la autoridad gubernativa.

A todo esto, el señor Moral, al corriente del suceso por el Sr. Hoyos, se dirigió á la casa municipal, en unión del aludido teniente de alcalde, y del secretario del gobierno.

En el Ayuntamiento, conferenció el señor Moral con el señor Gallardo y algunos concejales, tomando la resolución de comunicar á los congregados, que cuantos braceros se presentaran hoy á los capataces de obras públicas del Municipio, encontrarían colocación. Ofrecimiento que uno de los comisionados participó á los demás, desde el tablado de música de la Plaza Nueva, el cual, agregó de su cosecha, que el que no concurrese demostraba que no quería trabajar.

Graves cargos se formulaban ayer contra un señor capitular, con motivo de esta manifestación, cargos de los cuales no podemos hacernos eco por su índole delicada.»

El periódico conservador escribe sobre el suceso estas breves palabras:

«De la manifestación de obreros sin trabajo que tuvo lugar ayer en esta capital, nada debemos decir por hoy que no sea lo que corresponde á la noticia espuesta de lo ocurrido: hemos oído una peresión muy grave sobre el origen de esta manifestación, y hasta asesorarnos de la certeza que pueda tener de lo que se nos ha dicho, no queremos ni debemos poner comentarios por cuenta propia.

Serían las ocho de la mañana del día de ayer cuando por los alrededores del Ayuntamiento de esta capital aparecieron varios grupos de bees obreros sin trabajo en actitud pacífica: poco á poco los grupos fueron aumentando hasta el punto de que á las nueve de la mañana se hacía imposible transitar por delante de la fachada principal del edificio.

Allí permanecieron todos hasta que

avisado el Alcalde señor Gallardo pudo hablar con una comisión de obreros; habiéndoles manifestado el Sr. Gallardo que desde hoy podían trabajar cuanto quisiesen en las obras municipales, se retiraron de allí para dirigirse al Gobierno civil, en donde la misma comisión que fué recibida por el Alcalde, escuchó de labios del señor Moral toda clase de seguridades de arreglo de la aflictiva situación que atraviesa la clase jornalera de la localidad.

Los manifestantes, después de haber hablado con el señor Moral, no satisfechos sin duda de la contestación de este, se dirigieron nuevamente al Ayuntamiento despues de ver que empezaban á extenderse permisos para trabajar á cuantos lo solicitaban.»

En Córdoba ha ocurrido una manifestación análoga, evidente prueba del malestar social, dado el caso de que todo ello haya sido espontáneo. Hasta ahora, como se vé, sólo ha tenido un carácter pacífico.

El Adalid de Córdoba así lo indica en estas palabras:

«En la mañana del domingo último, recorrieron algunas calles de esta capital, en actitud pacífica, varios obreros, que formaban numeroso grupo, llevando un cartel atravesado en una caña en el que se leía: *Se pide trabajo*. Los manifestantes se dirigieron á el Ayuntamiento y al Gobierno civil, para solicitar de las autoridades municipal y gubernativa, referido trabajo, prometiéndoles ambas autoridades poner de su parte todos los medios de que puedan disponer, hasta satisfacer los deseos de los manifestantes que se disolvieron más tarde, con el mayor orden. Se nos figura, ya que de este asunto nos ocupamos, que el socialismo asoma su cabeza entre nosotros, y por tanto es preciso que por nuestras autoridades se vele sin descanso, en evitación de trastornos que podrían ocurrir, y para nosotros la causa del orden es y será siempre de las más sagradas y defendidas.»

Nosotros, como agenos á otros detalles de lo que ha acontecido en ambas localidades, no podemos apreciar en su verdadero punto de vista las circunstancias de los manifestantes y si ha existido algún otro móvil del que aparece.

Realmente, parece extraño que en capitales tan ricas y donde hay tantos medios de ganar la subsistencia se vean precisados por la miseria á pedir trabajo muchos infelices, acudiendo á los gobernadores y Ayuntamientos.

Gracias á que no ha tenido hasta ahora ninguna trascendencia consecuencia lo ocurrido y que ninguna perturbación ni incidente desgraciado se ha visto en ambas manifestaciones.

Por otra parte, hemos visto que las autoridades han accedido á facilitar trabajo á los demandantes, en lo que se vé que hay un fondo de verdad en las causas que los han impulsado á acudir á ella.

De todas maneras es triste saber que sedan estos espectáculos que hacen á los hombres pensadores ver principios de conflicto para el día de mañana, si no se procura por quien

puede y debe prevenirlos estudiando las cuestiones sociales.

UNA VISITA A POMPEYA.

De Nápoles escriben el 28 de Febrero:

«El día 25 fuimos con el almirante de la escuadra y una numerosa comisión de jefes, oficiales y guardias marinas de la misma, acompañando al señor conde de Rascon y sus simpáticas hijas, que el día anterior habían llegado de Roma, con objeto de hacer una expedición á Pompeya.

Salimos en el tren de las diez y minutos de la mañana y almorzamos en el Hotel Diomedé, guiados por el señor director del museo, un ingeniero del mismo y multitud de guías que con amabilidad suma nos condujeron de sorpresa en sorpresa hasta recorrer la mayor parte de las escavaciones.

Sabido es que el año 63 de la Era cristiana sufrió Pompeya un terremoto que con los daños que causó, produjo tal pánico en los habitantes, que todos los que contaron con medios suficientes la abandonaron; así es que cuando ocurrió la gran catástrofe el año 79 del mismo siglo, había dentro de la ciudad muy pocos habitantes, lo cual hasta cierto punto explica el haberse encontrado tan pocos cadáveres entre sus ruinas.

Por otra parte, la manera comrefieren ocurrió la catástrofe, fué elevándose primero una enorme columna de humo y vapores de azufre, que inmediatamente se sustituyó por un inmenso torrente de piedra pomez, que asimismo se transformó en un diluvio de agua caliente y ceniza.

Suponen que debió tener la misma duración la lluvia de piedra pomez que la de agua, á juzgar por el espesor de las capas de ambas cosas que en todas partes de las escavaciones guarda la misma proporción.

Un fuerte viento que se levantó durante la erupción de la parte del volcán, hizo que estos torrentes de vapores moféticos, piedra pomez, ceniza y agua pudieran vencer los veinte kilómetros que próximamente separan á Pompeya del cráter del volcán, y por lo tanto, que pudieran huir en su mayor parte los habitantes que aun quedaban dentro del pueblo.

El señor director del Museo, con estremada galantería, preparó la escavación de dos habitaciones, causando gratis sorpresa ver aparecer algunos calderos y otros efectos de cocina, enterrados en aquel sitio 18 siglos.

Una de las cosas que mas llaman la atención, es sin duda alguna el colorido de los frescos, en algunos de los cuales se ven matices tan delicados, que parece increíble que por ellos hayan pasado 18 siglos cuando menos durante los cuales han estado debajo de tierra.

Sobre la capa de ceniza se formó con el tiempo una capa de tierra vegetal, y aun hoy se vé una masia pequeña con su pequeño huerto que aun se cultiva y que está en la parte aun no explorada de las ruinas.

Herculano sufrió la erupción de muy distinta manera, pues que estando mucho mas próxima al volcán fué totalmente envuelta en la corriente de lava, y como esta al enfriarse adquiere la dureza de la piedra, de aquí que las escavaciones sean penosísimas y haya hasta ahora muy poco descubierto.

Despues que recorrimos toda Pompeya, que visitamos el Foro, el Panteon, los templos de Venus y Júpiter,

Mercurio, etc., las termas, las casas de Pansa, Diomedé, etc., fuimos al Anfiteatro que se conserva bastante bien, habiendo sido restaurado en muchos sitios.

Nuestros guías nos describieron la fiesta que con motivo de los terremotos de Casamichola, se verificaron en él y que consistieron en lucha de gladiadores, luchas con fieras y otra porción de pasatiempos contemporáneos.

El entusiasmo que desplegó nuestro guía en esta descripción fué grandísimo; paso á paso nos llevó por todos lados, siguiendo los accidentes de la lucha y los detalles de la fiesta, y cuando desagradablemente impresionados volvíamos de Spoliarium ó Spoliarium, considerando *in mente* los horrores que allí se habían presenciado, nos sacó de nuestra momentánea distracción el grito de la fiera... la fiera y una estripitosa salva de aplausos.

Esta alegre manifestación era producida por la mayor parte de los expedicionarios que se habían reunido en un punto para descansar, mientras continuábamos nuestra visita, y en el momento de llegar los que nos habíamos separado á las gradas, apareció por la puerta del Norte, que dá entrada á la arena, un chiquillo corriendo y gritando, al par que por la del Mediodía aparecía un perro, que, al verlo, le hacía grandes pruebas de cariño.

Este accidente tan cómico y oportuno fué el término de la expedición. El 26 nos visitó oficialmente el señor conde de Rascon, ministro plenipotenciario de España cerca del Rey Humberto, siendo saludado á la entrada y salida del buque con todos los honores que corresponden á su elevada categoría.

El 27, domingo, ha habido un brillante baile á bordo de la capitana *Numancia*, con el que ha querido corresponder á la multitud de agasajos y obsequios de que ha sido objeto el personal de la escuadra.

El alcázar y toldilla estaba convertido en vistoso jardín, produciendo agradable contraste caprichosos juegos de armas y trofeos hechos con los enseres de respeto hábilmente combinados con banderas y gallardetes.

La batería se convirtió en comedor, en el que se colocó una mesa á cada banda, capaces de contener cómodamente cien cubiertos cada una.

En el comedor de los oficiales se puso una mesa en forma de T que se destinó á mesa de honor para las altas dignidades y sus familias.

A las doce en punto principió la misa, durante la cual es costumbre que la banda de música de la escuadra toque alguna de las piezas de su repertorio.

Despues de la elevación, nuestro compatriota el célebre tenor Anton cantó con inimitable espresion y ejecución magistral el *Ave Maria* de Gounod.

Terminada la misa, principió el baile, lo no describiré á V., porque ya verá sus detalles en los periódicos italianos.

A la hora del *lunch*, en la mesa de honor, inició los brindis el almirante Maymó por la Italia, por el Rey Humberto y por la buena acogida que había tenido en Nápoles.

Contestó el síndaco señor Amore con un elocuentísimo brindis, del que uno de los periodos mas entusiastas fué poco más ó menos como sigue: «Alzad la copa y bebed conmigo, por la noble España, representada por los tres: buques *Numancia*, *Gerona* y *Castilla*.

Numancia, que nos enseña cómo un pueblo sabe morir abrasado por las llamas antes de ser vencido.

Gerona, que nos enseña que supo morir antes que la planta extranjera la pisara.

Castilla, la patria de la Caballería y de la Nobleza.»

Siguió despues el señor conde Rascon con que frase elocuente y mucha galanura brindó por la prosperidad del Rey Humberto, de la Reina y del principe de Nápoles que es, así lo dijo, la fuerte y verdadera esperanza de la nacion.

Por último, el teniente general Avogadro, brindó por la Reina Regente, por S. M. el Rey D. Alfonso XIII, augurando á España las mayores felicidades bajo el *etro de aquella incomparable señora*.

La fiesta terminó con gran sentimiento de los concurrentes, á puesta del sol.

LOS TERREMOTOS.

En las ciudades de Francia y de Italia en que se han sentido los últimos terremotos han pasado ya los primeros momentos de azoramientos, y los pueblos se preguntan hoy si han terminado ya realmente esos fenómenos, si se reproducirán y á qué deben atribuirse en vista de que Nápoles se ha librado de ellos y de que el Vesubio y la Solfatara se han mantenido inactivos. Los sábios se han mostrado solícitos en contestar á estas preguntas, y han procurado calmar los temores y la ansiedad de las poblaciones. Un ingeniero ha espuesto la teoría de los volcanes, considerados como válvulas de seguridad. En su concepto los terremotos se deben á la influencia del fuego central, el cual es, en cierto modo, una caldera inmensa, cuyas ebulliciones son promovidas por el movimiento de los otros planetas. Ese digno ingeniero calcula en trescientos el número de los volcanes repartidos en la actualidad en la superficie del globo. Según él, las erupciones volcánicas son felices acontecimientos que vienen á aligerar de vez en cuando la alta presión de la fragua central. A principios de este siglo, las erupciones regulares del Vesubio producían el efecto de una válvula de seguridad, que protegía toda la corteza terrestre comprendida entre Italia, Francia y Argelia. Si, pues, tenemos hoy terremotos en esa parte del territorio europeo, es porque los conductos que ponían en comunicación al volcán con el fuego central, se han obstruido, y de ello vé el espresado ingeniero la prueba en los esfuerzos que de algunos años á esta parte hace el volcán para ponerse en estado de erupción. La conclusion es natural: es preciso desatascar el Vesubio, y como esto se logrará, nuestras ciudades del Mediodía estarán amenazadas de un trasorno general.

Por fortuna, esta teoría es completamente errónea, y para convencerse de ello basta dar una ojeada á lo que pasa en la cordillera de los Andes, la cual no es mas que una casi no interrumpida serie de volcanes, desde el cabo de Hornos hasta el Norte de las montañas Pedregosas.

Allí no faltan las válvulas de seguridad, antes por el contrario, tienen dimensiones desconocidas en Europa, y no obstante hay constantemente terremotos. Por lo demás, los habitantes no se acostumbran á ellos, y las palabras *temblor de tierra* producen siempre en su ánimo terrible impresión. Todavía conservan el recuerdo de catástrofes de esa clase

...fenómenos sin poder... el momento en que haya de producir su efecto. Esto es lo desconocido y misterioso. ¿Porque han debido transcurrir cuarenta años entre dos terremotos ocurridos en Panamá? ¿Porque un trasparente lago ha reemplazado al cráter de la Croseguina? ¿Qué era el gran lago de Nicaragua en las primeras edades del globo? Ese mar interior de donde surgen hasta una altura de cuatro mil metros el *Momotombo* y el *Momotombito* debía de llegar á ser el cráter de un colosal volcán. ¿En qué época ocurrieron esas convulsiones de la corteza sólida de la tierra?

¿Qué fuerza pone en movimiento al fuego central? ¿Por qué la atracción planetaria se deja sentir en una época mas bien que en otra? Preguntas son éstas á las cuales no he podido contestar todavía la ciencia. Lo único que puede decirse es que los primeros sacudimientos son los mas fuertes y que van disminuyendo poco á poco. ¿Cuándo se reproducirán? Esto no puede preverse con mucho tiempo de anticipación; las indicaciones del sismógrafo darán, empero, á los habitantes tiempo suficiente para ponerse en salvo.

SOBRE LA TRASATLÁNTICA.

Leemos en un periódico de la corte, recibido anoche:

«El dictámen que presentó anteayer en el Congreso la comisión que ha entendido en el contrato con la Trasatlántica, es un trabajo completo que demuestra el estudio profundo que de la materia ha hecho la comisión.

Las diferencias más importantes que resultan entre el contrato, tal como fué á las Cortes, y el que se presenta á la aprobación del Congreso, son:

En el artículo 22, donde se establecen las condiciones que deben reunir los buques, se fija para el servicio de 12:50 millas la obligación de presentar ocho buques de 14 millas y dos de 17 en prueba. (El primitivo contrato marcaba de 15 á 16.) Antes de 1896 deberá presentar la empresa un tercer buque de un andar de 17 millas en prueba.

El artículo 28, que trata del reemplazo de los buques que se vayan mutilizando, aparece redactado con más claridad que en el primitivo contrato y fijando condiciones terminantes para la sustitución del material. El buque que haya de sustituir al que sea retirado, deberá tener una marcha de una milla más que el sustituido, salvo que se trate de reemplazar á alguno de los que hubiesen acreditado las 17 millas de velocidad.

El artículo 72, correspondiente al capítulo de la sanción penal, también ofrece en su redacción novedades de importancia. Para hacer efectiva la obligación que la empresa contrae de realizar sus expediciones a la marcha media anual estipulada, el gobierno descuenta un tanto por ciento de la subvención total, siempre que la marcha sea inferior al mínimum obligatorio. Este tanto por ciento que en el primitivo contrato era de 0:25 por 100 en diferencias de cuarto de milla, de 0:50 en media milla, y de 1 por 100 en milla completa, es hoy de 1:25, de 2:50 y de 5 por 100 respectivamente.

También se ha modificado lo referente á gastos de cuarentena del pasaje oficial, que se establece sea de cuenta del concesionario.

El gobierno, de acuerdo con la empresa, ha agregado dos disposiciones adicionales. La primera tiene por objeto fijar que la Trasatlántica no puede hacer el comercio de cabotaje entre los puertos de la Península, ni el de carga entre los puertos del Norte de Europa y los de España.

La segunda deja al gobierno la facultad de establecer un servicio más completo al Ríod de la Plata, de acuerdo con la república Argentina.

En los itinerarios, la comisión deja íntegra toda su iniciativa al gobierno, que fijará los puntos de salidas y es-

calas, conforme á la importancia de los puertos y á necesidades del comercio.»

Correo general.

Madrid 7 de Marzo.

La *Gaceta* de hoy contiene la siguiente disposición:

Fomento.—Real orden mandando se publique la relación de los servicios de la guardia civil en la custodia de la riqueza forestal durante el mes de Enero último.

Senado del día 7.

El Sr. Delancourt pidió al ministro de Ultramar explicaciones acerca de los tormentos ó castigos que los agentes de la autoridad en el campo aplican á los labradores para descubrir el paradero de los secuestradores y bandidos; tormento que no tiene explicación en las provincias centrales como Puerto-Príncipe, en la cual no ha penetrado el bandolerismo, y que habiendo sido la cuna de la revolución, es hoy el mejor baluarte de la paz y la provincia más prudente y leal.

Contestó el señor ministro de Ultramar que no tenia noticia alguna oficial ni particular de esos castigos y que los hechos serán inexactos.

Sección local y general.

Efemérides de hoy.

1117. Conquista de Cuenca por el rey de Castilla, D. Alfonso V.

1158. Federico I (Barbarroja), emperador de Alemania, es coronado en Aquisgrán.

1794. Nace en Bignón el célebre tribuno francés Mirabeau.

1809. La Regencia de España nombra á los hijos de la invicta Zaragoza beneméritos de la patria, en grado heroico y eminente eximiéndoles por 10 años de quintas y contribuciones, en recompensa de la bravura con que defendieron la ciudad, sitiada por los franceses.

1820. Muere el general D. Félix Alvarez Acebedo.

1835. Acción de Santa Marina, ganada á los carlistas por el general Espartero.

1853. Muere en Cádiz el excelentísimo é Ilmo. Sr. D. Fray Domingo de Silos Moreno, obispo que fué de dicha diócesis, varón apostólico, lleno de virtudes evangélicas, á cuyo celo y diligencia se debe la conclusión de la Santa Iglesia Catedral. Fué gran cruz de la real y distinguida orden de Carlos III y de la americana de Isabel la Católica, caballero de la Legión de Honor, senador del reino, y dos veces nombrado arzobispo de Sevilla; murió pobre y ejemplarmente sentido de todos los gaditanos.

Observaciones.—Hé aquí las del día de ayer, hechas por el óptico señor Lemáire, (calle de S. Francisco, núm. 18:)

Temperatura á las siete de la mañana	14° centígrado.
Temperatura á la una de la tarde	48° »
Temperatura mas baja durante la noche	11° »
Altura barométrica mediana	764 mpm

Petición.—El gobernador de Cádiz ha pedido recurso al ministro de Fomento para contener un tanto la ruina de la célebre Cartuja de Jerez, que amenaza desplomarse de un momento á otro por el abandono en que se tiene á aquel monumento histórico y artístico.

Procesiones.—Escribe *El Español* de Sevilla:

«Por lo que hemos podido indagar, el número de cofradías que hasta ahora tienen acordado en principio hacer estación á la Catedral son diez y nueve, contándose entre ellas algunas que han realizado algunas mejoras, como en las llamadas de Monserrat, la Trinidad y las Penas.

Se trabaja muy activamente por algunos cofrades para que luxcan sus imágenes haciendo estación á la Sagrada Basílica, la hermandad del Cristo del Ecce-Homo, que se venera en San Ildefonso. Solamente los ancianos pueden recordar esta cofradía, pues hace cuarenta años que no recorre la Estación de Semana Santa.»

Las monedas.—En vista de las muchas dificultades con que continuamente se está tropezando, con motivo de la recogida de la moneda, creemos conveniente repetir la síntesis de lo dispuesto en este efecto.

Los duros republicanos y los que llevan el busto de D. Amadeo ó don Alfonso, quedarán en curso y continuarán siendo admitidos.

Desaparecen, pues, los de D.^a Isabel II, Fernando VII, Carlos IV y demás antiguos.

Los medios duros, piezas de dos pesetas sencillas y monedas de real y de dos reales quedan en circulación.

Desaparecen las piezas de á dos cuartos, cuartos sencillos y ochavos del sistema antiguo y todas las monedas de bronce anteriores á 1868, como son céntimos de escudo, céntimos de real, etc. etc.

Hasta el día 10 del corriente se cambiarán las monedas que hen de desaparecer.

Mendigo numismático.—Entre los lances curiosos registrados estos días en provincias con motivo de la recogida de la moneda antigua, merece citarse lo ocurrido en Valladolid, en cuya Administración económica se presentó un mendigo á cambiar por moneda corriente 250 duros con el busto de Carlos III.

Noticias taurinas.—El domingo último toreó en Puebla de Zaragoza (República mejicana), la segunda de las corridas que tiene contratadas el célebre diestro Luis Mazzantini. El día 13 se jugará la tercera. Este diestro, su media cuadrilla, Cuatro-dedos y el Primito, se embarcarán en Nueva-York el 26 para el Havre. Del 5 al 7 de Abril estarán en Madrid.

El resto de la cuadrilla, se embarcará en Veracruz el 18 de Marzo, para Cádiz.

Es probable que en la corrida anunciada en Sevilla para el 10 de Abril, tome parte en ella, además de los aplaudidos diestros Gallo y Hermosilla, el simpático Diego Prieto Cuatro-dedos.

Ateneo.—Anoche ha durado dos horas la discusión anunciada, tomando parte en contra del determinismo y á favor de la libertad los señores Ruiz-Mateo y Viesca y en favor del determinismo los Sres. Martín y Salazar y Ventin. Ha pedido turno en el primer extremo el Sr. Caráves. Los oradores todos han obtenido grandes aplausos. Mucha concurrencia y animación. Nos falta tiempo para escribir los detalles.

Academia Gaditana de Ciencias y Artes.—El Sr. D. Ramón Ventin á las ocho de la noche, disertará sobre la evolución del mundo orgánico.

Maravillas de la naturaleza.—Los meteorólogos y aficionados á contemplarlas tendrán ocasión de ver uno de esos fenómenos que rara vez se registran en los anales de la ciencia.

Hablamos de la gran marea anunciada para hoy, y que será la mayor de cuantas se han presenciado en el siglo presente. Tal vez pasen muchos años antes de que se observe otra parecida.

No se sabe con certeza la amplitud que alcanzará, pues la elevación y depresión de las aguas no depende únicamente de la fuerza atractiva del sol y la luna, sino también de la presión barométrica.

Simultáneamente pasarán la luna y el sol por el mismo meridiano, originando así una resultante de fuerzas dirigidas sobre una superficie determinada del globo.

Muchos curiosos se preparan á asistir al muelle con objeto de ver la marea.

La primera alta es á la una y cincuenta y cuatro minutos de la ma-

drugada, y la segunda á las dos y cuarto de la tarde.

Citaciones.—El soldado del regimiento caballería de Almansa, José Fernandez Rosado cuyo domicilio se ignora, se presentará en la sección de Alcaldía para enterarse de cierto particular.

Los padres ó parientes del soldado del ejército de Ultramar Juan Guerra Mateo, cuyos domicilios se ignoran, se presentarán en la sección de Alcaldía para enterarse de cierto particular.

Queja.—Ha vuelto á desarrollarse en esta ciudad, la afición por los mozaletes, del juego que le llaman *La Villarda*, y lo mismo ocupan las aceras de las calles que los paseos públicos para entretener sus ratos de ocio sin tener en cuenta, que como el juego consiste en pegar con un palo á otro pequeño que se encuentra en el suelo y hacerlo saltar, los transeúntes son los que pagan, por cuanto que lastima al caer en la cara de cualquiera.

Hace dos años, volvió á estar de moda ese gracioso entretenimiento, y se consiguió reprimirlo como puede suceder en el presente.

Caretas peligrosas.—Observa un diario malagueño que muchas de las personas que en Carnaval llevaron caretas de pasta fina, llamadas de porcelana, sufren ahora en la cara una granulación especialísima, y algunas, grave afección á la vista. Otras que usaron nariz postiza de la misma pasta, tienen la nariz inflamada y llena de granos, sin atreverse á salir á la calle.

Audiencia.—Ya se ha recibido el proceso instruido á consecuencia del crimen cometido en Vejer el día 21 de Febrero anterior y en el cual figura como procesado Alfonso Lopez Rosis (a) *Peñita*, que ha nombrado por defensor al muy entendido jurista Sr. D. Juan Gualberto y Maestre.

En la Sala primera se vió ayer una causa instruida en el Juzgado de San Antonio por hurto en el alumbrado público contra Marcelino Cañizo Balbontu y José María Vitoria Luz.

Tanto el fiscal como los letrados defensores Sres. Igueravide y Castrillón pidieron para los procesados 125 pesetas de multa por cada uno de los cuatro hurtos.

Honras fúnebres.—A las ocho en punto de la mañana del próximo jueves asistirá una legación de señores Concejales á la Iglesia Oratorio de San Felipe Neri en donde tendrán efecto Honras fúnebres por el eterno descanso de las víctimas del 10 de Marzo de 1820.

Noticias teatrales de Sevilla.—Dice *El Porvenir*:

«La compañía del Sr. Mario, que tan buenos recuerdos dejó en esta población el año pasado, está ya contratada para el teatro de la Coruña, donde empezará á funcionar el domingo de Pascua.

La de ópera, que actuó últimamente en el teatro de la calle de Tetuan y que se encuentra en Valencia, según parece será la que volverá á Sevilla para la temporada de FERIA, cambiadas algunas partes, pues el tenor lo será el Sr. Methelio; tiple, señoritas Fons y Galliana; barítonos, señores Blanchard y Hernandez, y bajos, Sres. Meroles y Remartinez, estando encomendada la dirección al maestro Sr. Tolosa.

La compañía de opereta española, que actuará para la misma época en el teatro de la plaza del Duque, además del repertorio de *Doña Juanita*, *La Reina de Corcega*, *Juramento de amor*, etc., pondrá en escena la preciosa opereta del Mtro. Nicolau, letra del Sr. Colomé, titulada *Un rapto*, estrenada últimamente en Madrid, con gran éxito, tributando unánimemente toda la prensa de la Corte grandes elogios á los autores, especialmente al Sr. Nicolau.

Agricultores.—En esta semana, saldrá de Sevilla con dirección á la Corte, la Comisión de agricultores

y hacendados, con objeto de gestionar cerca del Gobierno, los acuerdos que en la reunión magna celebrada en la Lonja, se tomaron para combatir el malestar de la agricultura, en la región andaluza.

Dicha comisión, ha invitado á los labradores de Jerez y otros pueblos importantes de ambas provincias, para que designen, si gustan, las personas que hayan de acompañarles en su viaje.

Novedad acerca de Colón.—Dice un periódico:

«Un eminente jurisconsulto aragonés, el Excmo. Sr. D. Luis Franco y Lopez, barón de Mora, ha remitido á la Real Academia de la Historia un precioso opúsculo en que demuestra con irrecusables datos que el descubridor del nuevo mundo, el inmortal Cristóbal Colón era aragonés, como nacido en territorio de este antiguo Reino.»

Rebaja.—Las compañías de los ferro-carriles andaluces harán este año la misma rebaja en los precios de ida y vuelta del viaje de Málaga á Sevilla, durante las fiestas religiosas de Semana Santa, rebaja que alcanza también á otras poblaciones, como Córdoba, Cádiz y Granada.

Oportunamente se publicarán las condiciones.

Festejos en Ronda.—En la ciudad de Ronda se han verificado importantes reuniones para acordar los actos y festejos que dehen tener lugar durante la feria de Mayo.

Habrà un festival de niños, una Exposicion regional de Bellas artes, labores de la mujer, productos industriales, agricultura, ganaderia y floricultura, admitiendo sin opcion á premio, los cuadros y objetos antiguos y modernos que sus dueños gusten exponer. La region llamada á este certamen la componen todos los pueblos comprendidos en los partidos judiciales de Ronda, Gausin, Grazelema, Campillos y Olvera.

Los demás actos y festejos consistirán en corridas de toros, certamen científico y literario, cabalgata histórica, y bailes.

Decomiso.—En el mercado de la plaza de la Libertad han sido decomisados 53 kilos carne de vaca, que se hallaba en estado de putrefacción, y que fué quemada, previo análisis hecho en el gabinete micro-gráfico.

SALUD Á TODOS,

vuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa bebida de salud de DU BARRY, de Londres, la

Revalenta Árabe.

Treinta y seis años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas, (dispepsias,) gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, hemias, vientos amargos de boca, acedias; pituitas, náuseas, erupciones, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes de pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—100 000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pio IX, de su majestad el emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castlestuart, del duque de Plaskow, la señora marquesa de Bréhan, lord Stuart de Decies, par de Inglaterra, el Sr. Doctor catédrico Warzer, etc.

Curación 69,924.—«Saisons (Aisne,) el 10 de Enero 1868. En la aldea en donde reside parte del año se encuentra una mujer aquejada, según el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago, lo positivo es que hacia dos años que esa infeliz padecía dolores inaguantables. No podía digerir cosa alguna, y su debilidad era tal, que mover un brazo le era imposible: en fin, todos esperaban el fin de esa arga agonía, que sin duda alguna se encontraba muy cerca de su término, cuando en el mes de Marzo último tuve la idea de aconsejarla tomara la *Revalenta du Barry*. Desde entonces su estado ha mejorado mucho, las fuerzas le vuelven, digiere y no padece casi mas — *De Chassellet*, condesa de Gourgues.»

Curación 62,845.—Señor Boillet, presbitero, de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche y debilidad general.

Núm. 49,842.—La señora Maria Joly, de 50 años, de un estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Núm. 46,270.—Señor Roberts de una conacion pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 52 años.—Núm. 46,210. El Sr. Doctor médico Martin, de una gastralgia é irritacion del estómago, que le habian hecho

vomitár de 15 á 18 veces al dia durante 8 años.—Núm. 46,218. El coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 18,744. El Doctor médico Shorland, de hidropea y estreñimiento. Núm. 49,522 Sr. Baldwin, del agotamiento mas completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de esesos de la juventud.

Es cuatro veces mas nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas. Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 12 reales; una libra, 20 reales; 2 libras, 34 reales; 5 libras, 80 reales; 12 libras, 170 reales, y de 24 libras, 300 reales.

Depósitos en Gádiz: Señora viuda de Luege y compañía, calle Duque de Tetuan, esquina á la de San José; señoras Topalá, Pérez y Moyano, calle de Alonso el Sabio, en casa de los mejores boticarios y farmacéuticos.

DU BARRY y Compañía (Limited), 77, Regent Street, W., Londres, y 8, rue Castiglione, Paris.—Depósito general para España, señores Hijos de don José Vidal y Ribas, Barcelona.

En el baño, en el tocador, en el pañuelo, en el vaso de los dientes, en las ropas de la cama, en todas partes es valioso útil y agradable el delicado perfume conocido bajo el nombre de Agua Florida de Murray y Lanman. 15

25
Bilbao 8 de Agosto de 1885.

El infrascripto Médico-Cirujano, con residencia en Bilbao. Certifico: Que he quedado muy satisfecho con los resultados que he obtenido con el empleo de la Emulsion Scott, en las afecciones escrofulosas, raquitismo y afecciones crónicas del aparato respiratorio reuniendo además la ventaja de ser grato al paladar, y no producir trastornos al estómago, como sucede cuando se emplea el Aceite de Bacalao sencillo.

A petición de parte expido el presente
Dr. José A. de Camiruaga

Aviso interesante.

Los efectos empuñados en la Casa de Préstamos calle de Alonso el Sabio, número 10, desde el número 89 696 al 94,793, correspondientes á los meses de Diciembre del 85 y Enero del 86, se dispondrá de ellos pasado el plazo de treinta dias á contar desde hoy si sus dueños no los redimen ó renuevan.

Nota.—También se dispondrá de los lotes que contengan efectos de lana y que tengan seis meses cumplidos de empeñados por el día que pueda causar la polilla. Cádiz 15 Febrero 1887.

Bazar Gaditano.

Fin de la realizacion con 50 por 100 de rebaja.
Porcelana, cristaleria, bronce, lámparas, relojes, candelabros, bisuteria, herraje, papel pintado, artículos de piel, cuchilleria, jnguetes, objetos de escritorio, y toda la variedad de artículos que han constituido siempre las considerables existencias de esta casa.

ventas al contado.

Bragueros Fondevilla.—Calle de consutas y despacho, calle San Francisco, número 19, principal, frente al señor Lastortres.—Variado surtido y fajas.

Tavares y Gomez

GALLETAS Y BITCHOT
Depósito exclusivo para la venta en esta provincia de don Alfonso Inigo, Murguia, 28

Seccion religiosa.

Obispado de Cádiz.
SANTO DE HOY.
Santa Francisca, viuda Romana Santa Catalina de Bolonia y San Paciano obispo y confesor.

SANTO DE MAÑANA.
San Meliton y treinta y nueve compañeros mártires en Sebaste.—En Córdoba el Santo Angel de la Guarda.—En Zaragoza San Crescencio, mártir.

Liturgia.
Oficio y misa de Santa Francisca, viuda.—Rito doble y color blanco.

Arzobispado de Sevilla.
SANTO DE HOY
Santa Francisca viuda Romana.—San Gregorio Nacianzeno, obispo y confesor y San Dagoberto rey.

SANTO DE MAÑANA.
Como en Cádiz.—San Macario, obispo y confesor.—Santos Cipriano, Dionisio, Cayo y Alejandro, mártires.—San Victor, mártir.—San Atabo ó Atalas, abad.—Santa Berenicia, mártir.

Liturgia.
Como en Cádiz.
CULTOS DE HOY.
Jubileo de las Cuarenta Horas.
Se gana en la iglesia parroquial de San Antonio por la cofradia del Señor de la columna.

Mañana en el mismo templo.
Desde mañana se manifiesta á las ocho y media y se ooula á las seis y media

Misas cantadas.
A las nueve y media en la Santa Iglesia Catedral predicando el señor don Manuel Maria Posichy.

Últimas misas rezadas.
A las doce en el Rosario San Antonio y San Lorenzo

A las Oraciones pláticas de cuaresma en las parroquias diocesanas y Castranse

NOTICIAS OFICIALES.

GOBIERNO MILITAR DE LA PLAZA DE CÁDIZ.

Gran del 7 de Marzo de 1887.—Servicio para mañana.—Jefe de día: el señor comandante de Extremadura don Nicolás Perez Marzal.
Parada, Extremadura.
Hospital y provisiones, primer capitán de Artillería
Vigilancia por la plaza, Extremadura. De orden de S. E., el teniente coronel mayor, Manuel Fernandez.

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL.

R. S. cortadas en la Casa de Mstanza el día 7 de Marzo de 1887, y precios que tuvieron en el Mercado:
2 Carneros á 000 ptas. cénis. con 25 kilos.
0 Toros
3 Bueyes 1 63
7 Vacas
1 Novillos
1 Utereros } 3,434 0/0
5 Ercales
3 Abojos 0 00
3 Terneras 1 76
11 Cerdos 1 63
1 157 0/0

Suma total de kilos. 4,616 1/2

El alcalde.
Cadáveres sepultados, 12

MONTE DE PIEDAD Y CAJA DE AHORROS

Estará abierto de diez de la mañana á tras de la tarde en su domicilio Isabel la Católica, número 11 y la Caja de Ahorros los domingos de once á dos de la tarde.—Máximun 250 pesetas. Mínimun 1.

Seccion marítima.

Afecciones astronómicas de hoy.
Sale el sol á las 6 y 21 y pónese á las 6 y 1.
Sale la luna á las 4 y 39 de la t.
Pónese á las 5 y 22 de la m.

Buques entrados.
De Málaga vapor español Isla de Cebú capitán Portuogau con carga general de tránsito.
De Liverpool y Vigo vapor español Ter capitán Nieto con carga general.
De Sevilla vapor español Anita capitán Parrado con carga general.

Buques salidos.
Para Algeciras Málaga y Marsella vapor español García de Vinuesa capitán Rubio con carga general.
Para Sevilla vapor español Luis de Cuadra capitán Martín con carga general de tránsito.
Para Sevilla bandera vapor española Amparo capitán Millan con carga general.

Buques á la carga

Vapores de O. de Olavarría y compañía.
Para Vigo Villagarcía Coruña Ferrol Rivadeo Gijon Santander Bilbao Sa Sebastian Bayonne y Burdeos.
El vapor español
Duro,
su capitán D. J. Vigil saldrá el miercoles 9 de Marzo á las cuatro de la tarde
Admite carga y pasajeros.
Consignatario Aduana 14 y 15,
D. Ricardo de Sobrino.

Vapores de Segovia Cuadra y compañía.
Para Algeciras Málaga Almería Cartagena Alicante Valencia Barcelona San Felú Ceita y Marsella
El vapor español
San Fernando,
su capitán D. J. Nuchera saldrá el viernes 11 de Marzo á las siete de la mañana.
Admite carga y pasajeros.
Consignatarios calle de la Aduana núm 16
Sres D. Horacio Alcon y Comp.

Para Liverpool en derechura
El vapor
Moratin,
saldrá el sábado 12 de Marzo.
Admite carga y pasajeros
Consignatario, Murguia 35.
Don José Estéban Gomez.

Este buque admite carga á flote corrido para Bristol, Gork, Dublia, Belfast y Glasgow, á los mismos tipos de flote que en buque directo, y también para New York, Boston Baltimore Philadelphia y San Francisco de California.

Vapores de O. de Olavarría y Compañía.
Para Vigo, Vilagarcía, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijon, Santander Bilbao, San Sebastian, Bayonne y Burdeos.

El vapor español
Pilar,
su capitán D. R. Santurio, saldrá el sábado 12 de Marzo, á las cuatro de la tarde.
Admite carga y pasajeros.
Consignatario, Aduana 14 y 15,
Don Ricardo de Sobrino.

Compañía Hispano Inglesa de Vapores.—Para Londres y Havre con esca a en Lisboa.—El vapor
Caldoron,
saldrá el domingo 13 de Marzo.
Admite carga y pasajeros.
Consignatario, Murguia 35,
Don José Estéban Gomez:

Vapores de O. de Olavarría y Compañía.
Para Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Tarragona y Barcelona.
El vapor español
José Ramón,
su capitán don S. Muñoz, saldrá el lunes 14 de Marzo, á las cuatro de la tarde.
Admite carga y pasajeros.
Consignatario, Aduana 14 y 15,
Don Ricardo de Sobrino.

Vapores de Vinuesa y C.

Para Algeciras, Málaga, Almería Cartagena.
Valencia, Barcelona, San Felú, Palamó, Ceita y Marsella.
El vapor español
Camara.

su capitán don Federico Molins saldrá el Martes 15 de Marzo, á las siete de la mañana.
Admite carga y pasajeros
Consignatario, Aduana, 16:
Sres D. Horacio Alcon y comp.

Vapores-correos de la Sociedad de Navegación é Industrial.—El vapor español
Africa,
su capitán don Enrique García, saldrá para Santa Cruz de Tenerife y Las Palmas (Gran Canaria) con la correspondencia pública y de oficio para dichas islas el jueves 17 de Marzo, á las nueve de la mañana.
Admite carga y pasajeros.
Consignatario, Aduana 16,
Sres. D Horacio Alcon y C.

Nota.—Se advierte á los señores pasajeros queda suprimido el despacho de billetes abordo, pudiendo proveerse de ellos hasta las diez de la noche de la víspera de la salida en la casa consignataria.

Para Havre y Hamburgo.
El vapor
Daoiz
saldrá el Viernes 18 de Marzo.
Admite carga y pasajeros,
Consignatario Murguia 35
Don José Estéban Gomez

Compañía de Navegación «La Flecha.»—Para Habana, Matanzas, Santiago de Cuba y Cienfuegos.
El magnífico y de gran porte vapor trasatlántico
Eduardo,
su capitán Larrauri, saldrá de este puerto el Domingo 20 de Marzo.
Admite carga y pasajeros.
Consignatarios Aduana 16,
Sres. D. Horacio Alcon y comp.

VAPOR «EMILIA»

Entre Cádiz y el Puerto de Santa María. Salidas del Puerto. Salidas de Cádiz.
HOY.
10 de la mañana | 11 de la mañana.
12 30 de la tarde. | 1 30 de la tarde.
2 30 de la idem. | 3 30 de la idem.

VAPOR S. «ANTONIO»

Servicio diario entre Cádiz, Puerto-Real, Carraca y el Dique de la Compañía Trasatlántica. Salidas de Pto.-Real. Salidas de Cádiz.
7 15 de la mañana. | 9 de la mañana.
01 de la idem. | 1 de la tarde.
02 de la tarde. | 4 15 de la idem.

Entre Cádiz, Puerto Real y Carraca. Pops, 4 rvn. Proa, 2,50.—Marineros del servicio 1 50.

Lecciones á domicilio.

de idiomas inglés y francés, comercio, matemáticas y dibujo, por varios ilustrados profesores.
La teneduría de libros por partida doble teórica-práctica en tres meses.
Letra inglesa en quince lecciones.
Honorarios módicos.
General Prim, (Compañía) número 3, 2.º, izquierda.

La Estrella, café y restaurant.

—San Francisco, número 33. Almuerzos desde pesetas 2 50 cubierto. Comidas desde 3 cubierto.—Comidas á la carta.—Comidas á domicilio.—Vinos y licores nacionales y extranjeros.—Café.—Té.—Chocolata.—Ponches.—Se admiten ahonos á comidas y almuerzos.—Se sirve menudo á la andaluza los domingos.

Enfermedades secretas.

—Las Cápsulas Parvianas de Borell curan infaliblemente las gonorreas (purgaciones) y los flujos blancos, por mas inveteradas que sean.
Único depósito en Cádiz y su provincia, Botica de las Columnas, San Francisco, 25.

El Fénix,

Compañía Francesa de Seguro. Última cotizacion de sus acciones. Las del ramo incendio de 1.000 fs: á 5:25 francos. Las del ramo Vida de 5.000 fs. á 16.500 francos.
Agente general en la provincia de Cádiz, D. Manuel de la Torre, Villalobos, número 5, Cádiz.

Venta.—La de una

estanteria, mostrador y todos los utensilios para un almacén de comestibles.
Darán razon Aduana 22, esquina á la del correo.

«La Moda Elegante»

antiguo y acreditado periódico, especial para señoras, reconocido como indispensable á las familias, cualquiera que sea su posicion social. Es mas que nunca necesario cuando las proximidades de un cambio de estación traen consigo la precision de renovar los trages para las señoras, señoritas y niños.

—Asamarina.—Los efectos producidos por este bálsamo en las quemaduras, son admirables: no tímbeamos en recomendarlo al público seguros de su buen éxito. Es convenientísimo su provision para poder hacer uso inmediato en casos inesperados.
Depósito: Farmacia Sacramento 58, (Esquinas de Porriño.)

Agencias de

mos, calle de la Torre, número 7, y Alonso el Sabio, 10.

Píldoras regeneradoras

de la r. Rodriguez Pita —Remedio único, eficaz é infalible contra las pérdidas seminales, la esterilidad, la falta de menstruacion, los flujos blancos, la clorosis, la impotencia, la debilidad general, la raquitis, etc.

Es el mejor reconstituyente conocido hasta hoy, recomendado por eminentes médicos, de un éxito extraordinario.
Depósito en Cádiz: Farmacia de su autor, Sacramento; 58, (Esquinas de Porriño.)

Jarabe Pagliano.

DECLARACION.
La casa Girolamo Pagliano, establecida en Florencia en 1838 por el difunto Prof. Girolamo Pagliano, padre de los infrascriptos é inventor del purgativo que lleva su nombre, ahora todavía en Florencia, 12, Via Fandolfini, no tiene sucursales en ninguna parte.

Ernesto Pagliano, que falleció en Nápoles el 18 de Abril de 1885, no era, como se jactaba, el sucesor de nuestro lastimado padre; jamás ha conocido el secreto del jarabe; tanto menos los que continúan bajo su nombre en Nápoles.

Alberto Pagliano, difunto, G. (Ciuseppe) no tiene ninguna relacion con nuestra familia y no debe interpretarse Difunto Girolamo, como querian hacerlo creer.

Otro Pagliano (Giovanni) ha vendido su nombre á un especulador que se suscribe G. Pagliano y fabrica cualquier Jarabe. El tampoco tiene relacion con nosotros.

Se servirá el público desconfiar de los opúsculos que un tal Quetteau ha publicado bajo el nombre de Girolamo Pagliano no á motivo de dar crédito á un depósito de falsificación en Paris, 32, rue Saint Paul.

Con protestar desde ahora contra ese abuso del nombre de una casa honradamente conocida desde medio siglo y reservándose el derecho de acudir á los tribunales, los infrascriptos repiten que no tienen ningun depósito y agente ó representante en España.

Y en fin, para encontrar el verdadero Jarabe Pagliano inventado por el difunto Prof. Girolamo Pagliano es preciso dirigirse cartas y valores á

Enrico & Pietro Pagliano del difunto Pagliano Girolamo, 12, via Pandolfini, Florencia.

R. Gomez,

GRABADOR
SAN JOSÉ, 4.

En la calle de santa

Inés, número 3, se expenden huevos á 22 y 24 reales el ciento, respondiendo el dueño de su frescura, como o tiene acreditado en los largos años que lleva establecido.

Se llevan á domicilio por cientos y cuartillas.

VACANTES.

Hacen falta para esta provincia un administrador-aperoderado con 12,000 rs., y dos representantes con 10.000; y se gestionan toda clase de colocaciones y asuntos, tanto civiles como eclesiásticos, militares y partuclares, según se tiene ya por de más acreditado. Dirigirse con sello, al Director-propietario, calle de Valverde, 3, principal, en Madrid.

Espectáculos.

TEATRO ESLAVA.
Compañía de zarzuela, dirigida por el primer bajo D. Tomás Gabas Galvan.

Funciones para esta noche: Serán divididas en cuatro secciones. Entrada general, 10 céntimos

Telegrafia de Habra.

Madrid 8 á las 5 30 de la t.
Confirmase la alianza de Alemania, Austria é Italia.
Túnez y la Argelia sentirán la influencia de este convenio.
Se han sentido fuertes terremotos en Génova.

CAMBIOS.

Londres á 45 dfr 47 1/2.
París á 4 dfr 49 1/2.

Sevilla 8 á las 5 15 de la t.
Ha sido admitida la dimision del general Castillo, suponiéndose que irá á la comandancia de Alabarderos.

El general Cassola será nombrado ministro de la Guerra.
Se afirma que mañana se presentarán á las Cortes los presupuestos.

Bolsa de Madrid del dia 8.
4 por 100 int. 64 3/4.
Id. amort. al 4 por 100, 79 9/10.
Billetes hip. de Cuba, 96 7/8.

Bolsa de París del dia 8.
3 por 100 francés 80 1/2.
Exterior español, 64 1/2.
Consolidados ing. 101 1/2.

